

Un évènement du Mouvement européen-France

POUR UNE CONSTRUCTION POLITIQUE DE L'EUROPE

La crise économique dans laquelle s'est enfoncée l'Europe depuis 2009 et ses ondes de choc, sociale et politique, font apparaître l'éparpillement et la faiblesse de l'autorité politique de l'Union européenne.

A six mois des élections européennes, le Mouvement Européen-France et ses partenaires veulent ouvrir un débat sincère sur la construction politique de notre Union. Qu'il s'agisse de la zone euro d'abord, ou de l'Union des 28 à terme, sommes-nous capables de déléguer des souverainetés régaliennes à l'Union pour la conduite des affaires politiques que les Etats seuls sont trop faibles pour maîtriser ?

Dans certains Etats membres, le fédéralisme est une réalité. La distinction entre le pouvoir fédéral et les pouvoirs régionaux est sans ambiguïté. Dans le pays jacobin qu'est la France, le ME-F veut procéder à une pédagogie objective. Il convient donc de réaffirmer dans ces « Assises » le but du projet européen : le « bien vivre ensemble » des 28 nations qui composent l'Union. Mais il convient aussi de comprendre le fonctionnement des différentes formes de fédéralisme afin de trouver une voie originale de gouvernement de notre continent. Dans beaucoup de pays du monde, et dans certains Etats européens membres de l'Union en particulier, le fédéralisme a apporté oxygène et énergie au fonctionnement économique, autorité et contrôle démocratiques au fonctionnement politique des Etats. Il est donc temps d'ouvrir une nouvelle voie qui tourne le dos aux dangereux nationalismes, qui s'écarte des marchandages gouvernementaux des Etats membres, et qui donne enfin à l'Union un instrument politique simple, un contrôle démocratique efficace : le seul levier pour que l'Europe respecte et protège les nations, dans les batailles de la mondialisation.

C'est pourquoi vous trouverez dans ces « Assises » une réflexion sur la culture et la science, piliers du Continent européen, une pédagogie du fonctionnement de deux pays fédéraux, et enfin une recherche des voies originales pour construire un Gouvernement de l'Europe s'occupant du régalien, et seulement de ces sujets à responsabilité planétaire. Tout ceci le vendredi 6 décembre 2013 à l'INALCO (65 rue des Grands Moulins, Paris 13^{ème}) de 9h30 à 17h30.

PROGRAMME DE LA JOURNEE

MATINEE Pourquoi l'Europe

Ouverture

09h30 – 10h00

- Mot d'accueil de **Marie-Sybille de VIENNE**, Vice-Présidente aux Relations Internationales de l'Institut National des Langues et Civilisations Orientales
- Introduction de **Jean-Marie CAVADA**, Député européen, Président du Mouvement Européen-France

L'Europe plus que jamais

10h00 – 11h30

Tribune appelant des autorités culturelles, scientifiques, civiles sur :

- *L'Europe terre de sciences, la recherche, atout économique de l'avenir*
 - Introduction de **Claude FISCHER**, Présidente de Confrontations Europe
 - **Cédric VILLANI**, Mathématicien, Directeur de l'Institut Henri Poincaré
- *La nécessité vitale d'une Europe fédérale*
 - **Daniel COHN-BENDIT**, Député européen, Co-Président du groupe des Verts/ALE
- *Les cultures d'Europe, socle de l'Union politique*
 - **Luc FERRY**, Philosophe, Ancien Ministre de l'Education Nationale

Qu'est-ce que le fédéralisme : la répartition des pouvoirs

11h30 – 13h00

Session rassemblant représentants de systèmes fédéralistes étrangers, en Europe et dans le monde

- Introduction de **Jean-Michel FAUVE***, Président de l'Association Réalités et Relations Internationales
- **S.E.M. Lawrence CANNON**, Ambassadeur du Canada en France
- **Ulrike STEINHORST***, Directeur de la Stratégie, du Plan et des Finances à la Direction Technique du Groupe EADS
- **Quentin DICKINSON**, Directeur des Affaires européennes à Radio France

- *La vision allemande d'une fédération européenne*
 - **S.E.M. Susanne WASUM-RAINER**, Ambassadeur d'Allemagne en France

APRES-MIDI

Comment l'Europe

Le fédéralisme européen : vers une voie originale

14h30 – 17h30

Tribune appelant des autorités européennes à tracer les pistes d'une voie originale pour la construction politique de notre continent :

- Introduction de **Gaëtane RICARD-NIHOUL**, Analyste politique à la Représentation en France de la Commission européenne
- **Philippe DESSERTINE**, Economiste
- **Enrique BARON CRESPO**, Ancien Président du Parlement européen
- **Mario MONTI**, Sénateur, Ancien Président du Conseil des Ministres d'Italie
- **Guy VERHOFSTADT**, Député européen, Président du groupe ADLE

Clôture

17h30 – 18h00

LES ORGANISATEURS DES ASSISES



Mouvement Européen
France

Le Mouvement Européen-France (ME-F) est une association qui regroupe, au-delà de leur appartenance politique, les hommes, les femmes et les associations qui s'engagent en faveur de la **construction d'une Europe unie et politique.**

Créé en 1949, c'est la plus ancienne organisation promouvant l'idée européenne en France et elle constitue la branche française du Mouvement Européen International.

Le ME-F cherche à faire progresser le débat pour des institutions communautaires plus efficaces et pour une Union européenne plus proche des citoyens. Chaque année il **élabore un vaste programme d'activités dans toute la France : débats, conférences, mais aussi des actions culturelles grand public.**

Chaque adhérent du Mouvement Européen est rattaché à une section locale proche de chez lui. Le ME-F compte aujourd'hui **47 sections locales** sur tout le territoire français, près de **3 000 adhérents individuels** et **17 associations nationales membres.** (www.mouvement-europeen.eu)

Mouvement Européen-France, 2, rue de Choiseul – 75002 PARIS

Téléphone : 01 45 49 93 93 – Email : contact@mouvement-europeen.eu